

Fecha: 04-12-2021
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Actualidad
 Título: Los puntajes de corte de Química y Farmacia, la carrera con mejor empleabilidad de Chile

Pág.: 16
 Cm2: 774,9
 VPE: \$ 4.261.331

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

¿Por qué hay tanta demanda por estos especialistas?

Los puntajes de corte de Química y Farmacia, la carrera con mejor empleabilidad de Chile

Académicas concuerdan con que estos profesionales están entrando con fuerza a trabajar al área clínica, en hospitales, clínicas y los Cesfam.

OSCAR VALENZUELA

La empleabilidad es definida por el portal mifuturo.cl, del Mineduc, como el porcentaje de titulados de una carrera que obtuvieron en un año determinado ingresos iguales o superiores al sueldo mínimo. La medición la realizan cruzando los datos de titulados de cada institución con la información del Servicio de Impuestos Internos.

Ese indicador arroja que la carrera universitaria con empleabilidad más alta es Química y Farmacia, que tiene trabajando al 97,9% de sus egresados al primer año desde que se titularon.

¿Cuántos puntos hay que sacar en la Prueba de Transición para entrar a Química y Farmacia? Aunque los puntajes de corte cambian cada año, generalmente las carreras con alta demanda, como esta, suelen mostrar poca variación.

Para hacerse una idea, en la Universidad Católica el último seleccionado 2021 -la persona que cierra la lista de elegidos para la carrera después de la postulación vía Prueba de Transición- ponderó 700,75 puntos, según acceso.mineduc.cl (ver tabla).

Con fuerza en el mundo clínico

Yanneth Moya directora de la Escuela de Química y Farmacia de la Universidad de Valparaíso, opina que en el último tiempo ha cambiado la percepción de la labor que cumplen los egresados de la carrera.

"Se ha abierto mucho la posibilidad de ocupación ligada a la atención primaria y hospitales, donde el químico farmacéutico es reconocido como parte de un equipo médico", sostiene.

"En Chile tenemos mucha automedición, pero eso está cambiando", señala. "No existen medicamentos inofensivos. Por ejemplo, un antiinflamatorio a un paciente que tiene daño renal o hipertensión lo podría matar por el uso sostenido. Con un químico farmacéutico en atención primaria podemos detectar mejor el mal uso del medicamento y orientarlo", destaca la académica.

Concordura Yennifer Ávalos, jefa de carrera de Química y Farmacia de la Universidad de Santiago de Chile.

"Cada vez más hay farmacéuticos que se desempeñan en hospitales, clínicas, Cesfam, en distintas partes de la atención primaria de salud", indica. "Antes no era muy común; había un farmacéutico por municipalidad que veía todos los consultorios y ahora es habitual que haya un especialista en el mismo Cesfam", agrega.

Enfatiza la versatilidad de la carrera. "Las farmacias privadas, farmacias comunales, campo clínico, además de laboratorios farmacéuticos, cosméticos, el Instituto de Salud Pública (ISP), el Servicio Médico Legal (SML): hay una gran variedad de campos que permiten que el farmacéutico se pueda

Química y Farmacia: últimos seleccionados 2021

Universidad	Sede (región y sede)	Puntaje último seleccionado 2021	Vacantes 2022
Pontificia U. Católica	Metropolitana, Campus San Joaquín	700,75	70
U. de Santiago	Metropolitana, Casa Central Santiago	670,00	75
U. de Concepción	Biobío, Casa Central Concepción	667,10	85
U. de Chile	Metropolitana, Santiago	666,70	139
U. de Valparaíso	Valparaíso, Casa Central Valparaíso	651,90	70
U. Austral	Los Ríos, Casa Central Valdivia	632,35	60
U. de La Frontera	La Araucanía, Casa Central Temuco	626,95	40
U. Católica del Maule	Maule, Casa Central Talca	609,45	75
U. Autónoma	Metropolitana, Campus Providencia	562,90	90
U. San Sebastián	Biobío, sede Concepción	554,40	125
U. Bernardo O'Higgins	Metropolitana, Casa Central Santiago	540,60	55
U. Católica del Norte	Antofagasta, Casa Central	515,30	60
U. Autónoma	Maule, sede Talca	513,50	70
U. Arturo Prat	Tarapacá, Casa Central Iquique	504,60	30
U. Autónoma	La Araucanía, Casa Central Temuco	492,80	90
U. San Sebastián	Los Ríos, sede Valdivia	466,40	60
U. San Sebastián	Los Lagos, sede Puerto Montt	463,45	60
U. Andrés Bello	Valparaíso, sede Viña del Mar	460,20	70
U. Andrés Bello	Biobío, sede Concepción	458,50	75
U. Andrés Bello	Casa Central, Santiago	455,20	190
U. San Sebastián	Metropolitana, sede Santiago	451,20	125

Fuente: simulador acceso.mineduc.cl

desempañar en distintas áreas y creo que eso influye en la alta empleabilidad", afirma la profesional.

- ¿Cuál es el perfil de los alumnos?

-Hay que pensar que es una carrera que mezcla dos áreas muy importantes: la salud y una fuerte base científico técnica. El perfil es de estudiantes que quieren hacer un cambio a nivel sanitario, que se interesan por la ciencia -tiene un alto componente de química, biología y farmacología- pero a la vez muy aplicada, para el manejo farmacológico de los pacientes.

Amplios conocimientos

Eliana Sánchez, académica del Instituto de Farmacia de la Facultad de Ciencias de la Universidad Austral de Chile, recuerda que por ley todas las farmacias tienen que contar con un químico farmacéutico que vigile la adquisición y venta segura de medicamentos, lo que representa una extensa área laboral.

"Por su gran amplitud de conocimientos, pueden tener opiniones expertas en controlar los arsenales farmacéuticos y hacer toma de decisiones precisas en la adquisición de nuevos arsenales, por ejemplo en la atención primaria de salud, que está incorporando a profesionales químicos farmacéuticos", indica. Resalta que pueden trabajar en la producción y control de calidad de medicamentos.

"También está la posibilidad de hacer investigación y para eso requieren posgrados, un doctorado en ciencias biomédicas o neurociencia, por ejemplo", aclara.

"Es una carrera científico técnica que abre las puertas a muchas áreas y disciplinas. Hay farmacéuticos con grandes especialidades en áreas clínicas y están acompañando la toma de decisiones en casos más complejos. Por ejemplo, en la Unidad de Cuidados Intensivos, cuando hay polifarmacia y se debe definir cuáles son las mejores opciones de fármacos. Esos conocimientos no los tiene, yo diría, ninguna otra profesión", asegura.

1.614
ALUMNOS

entraron a primer año de Química y Farmacia en 2021, según el Servicio de Información de Educación Superior (Sies).

